

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 5,00  
Anual..... 55,00

# Imperio

Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 16 de Febrero de 1937

Número 95

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

## Son hechos prisioneros tres capitanes, un teniente, un sargento y 35 soldados ingleses

Con enorme asistencia el coronel Yagüe habla en Yuncillos

### BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 15 de febrero de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE:

5.ª y 6.ª División.—Sin novedad.  
M.S. División.—En el frente de Asturias, en un reconocimiento Bella Vista, se les cogió numerosos muertos.

División de Soria.—Sin novedad.

División de Avila.—Fué rechazado un ataque a la posición de Atalaya de Robledo de Chavela.

División reforzada de Madrid.—Ligero tiroteo y fuego de cañón, consolidando las posiciones conquistadas en el día de ayer, destruyendo un batallón de la Brigada Internacional y en gran parte un regimiento extranjero, figurando entre los prisioneros un capitán, un teniente, un sargento y 35 soldados ingleses. El número de muertos abandonados pasan de varios centenares, en gran parte sin recoger, por estar diseminados.

#### EJERCITO DEL SUR:

En el día de hoy se han ocupado posiciones en el frente de Motril, a vanguardia de Tablonés y Garmaquilla, cogiendo al enemigo en un reconocimiento por la sierra, una veintena de muertos. En un reconocimiento en Córdoba, se ocuparon otra veintena de muertos con armamento.

En la provincia de Málaga y sector de Ronda, siguen presentándose milicianos con armamento.

Salamanca, 15 de febrero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

## Te damos arado y tierra

Campo abierto, decía en un anterior artículo de esta publicación, es el Nacional Sindicalismo.

La autocrítica, añadía, forma nuestra disciplina.

Porque desplegamos nuestras actividades sobre un campo de generosidades y nos mostramos insatisfechos de nuestra labor, dije, somos románticos.

Nada hemos traído de invento, sino de «modos», de «maneras», de «procedimientos». Al silencio y a la negación, hemos contestado los nacionalsindicalistas con el clamor y la afirmación.

Hemos llenado de aire la campana neumática en que

(Continúa en la página 7.ª)

## Yagüe en Yuncillos

«La Falange no implorará...»  
«El mayor enemigo que tiene España está emboscado en la retaguardia»  
«La Religión no se viste en la vida exterior de elegante máscara»

Un día de primavera. Camino de Yuncillos. Encontramos en la carretera centenares de personas en coches, tartanas, camiones y toda clase de medios de locomoción. Todos saludan con el brazo en alto. El himno de la Falange por toda esta tierra de Castilla. Emoción y curiosidad en los rostros. El coche nos conduce a ese pueblecito al que tenemos deseos de llegar.

Mantones de manila y colchas en las fachadas de todas las casas. Cruzan la calle saludos a Yagüe y adornos con la bandera Nacional. No se puede transitar por

el pequeño pueblecito. La aglomeración es enorme.

Con la puntualidad de la Falange, a las tres en punto de la tarde llega el coronel Yagüe. La primera línea le rinde honores, mientras la banda de música toca ese himno sagrado que habla de la vida y de la muerte y se confunde con esa marcha militar que dice "cayó su mejor legionario y se ve al mejor camarada".

Momento solemne. "Calle del coronel Yagüe". Sencilla lápida sue representa un símbolo. Emoción. Una niña, Josefa Clara Carmona, recita unas sencillas poesías que hacen saltar una lágrima al coronel. Sabor de Falange.

#### Habla Marina G. Oliveros

Empiezan los discursos. Dice que está en la tribuna cumpliendo un deber de disciplina. Canta a Yagüe. Sabe hablar a la

mujer. Movimiento que la traerá al hogar de donde nunca debió salir. Doctrina que es religión y un grito ¡Arriba España! (Es muy aplaudida).

#### Sr. López Girón

El sacerdote Sr. López Girón: Al cantar a Yagüe canta a José Antonio, como al cantar a la Religión canta a España. Figura guerrera de un hombre que cuando escribe o habla hace guerra. Un pasado y un presente. Termina con los gritos rituales en la Falange, entre continuados aplausos.

#### José Martín Villapece

Dice que no es orador, porque en la escuela de Yagüe se aprendió más a gurrlear que a hablar. Un pueblo que da una calle al hombre que dió un pedazo de su corazón al pueblo: Yagüe, Legión, Falange. Dos banderas: luto y sangre,

confundidas con trigo entre sangre. Falange, España. Hace un emocionante canto a la bandera de Falange y a la de España, entre una imponente emoción del público.

#### Sr. Conde, jefe provincial

Camaradas de la Falange: Nuestro movimiento tiene un sentido activo y patriótico de la vida humana. La bondad, la disciplina y el sacrificio son rasgos esenciales de nuestra conducta. El patriotismo y la disciplina y el sacrificio han sido impulsos que condujeron al coronel Yagüe por una ruta de sangre y de gloria, hasta conseguir que el aire de redención besara la tierra parda de Castilla. El portaba un abrazo fresco de la España azul y naciente para el Toledo de historia jugosa y vieja, que agonizaba prendida en la garra asiática. Al coronel se le rinde hoy homenaje, pero tened presente que su mayor alegría será el veros caminar, decididos y con fe, por el áspero sendero del deber.

El sabe que en los momentos de angustia y de dolor de la propia entraña de la Patria parió, como última y mejor yema de sus entrañas, la Falange, sobria, alegre y juvenil, que luchó sola, abriéndose paso a diestro y siniestro para hoy estar colocada en la vanguardia, dejando su estilo vivo y activo en la retaguardia. Para nosotros esta guerra tiene un de-



El Coronel Yagüe, en su magnífico discurso de Yuncillos